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ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Верховного Совета РСФСР

О дополнительных полномочиях Президента 
РСФСР по обеспечению законности деятельности 
Советов народных депутатов в условиях ликвидации 
последствий попытки государственного переворота 
в СССР.

Верховный Совет РСФСР постановляет:
I. Предоставить Президенту РСФСР право впредь до при

нятия Закона РСФСР об управлении краем, областью в 
РСФСР, Законов РСФСР об автономных областях, автоном
ных округах в РСФСР отстранять от должности председате
лей краевых, областных Советов народных депутатов, Советов 
народных депутатов автономной области и автономных окру
гов в случае неисполнения этими Советами народных депута
тов законодательства РСФСР, Указов Президента РСФСР, 
актов правительства РСФСР, а также исполнения ими реше
ний антиконституционных органов.

2. Ввести должность главы администрации в крае, облас
ти, автономной области, автономном округе как руководителя 
соответствующего исполнительного органа.

Глава администрации в крае, области, автономной области, 
автономном округе является правопреемником исполнитель
ного комитета соответствующего Совета народных депутатов

3. Предоставить Президенту РСФСР >право на указанный 
период назначать на должность главы краевой, областной ад
министрации, глав администрации автономной области, авто
номных округов и освобождать от этих должностей. Кандида
туры на пост главы администрации в автономной области, ав
тономном округе должны подбираться с учетом национальных 
особенностей и местных традиций.

4. Ввести настоящее постановление в действие с момента 
принятия.

Первый заместитель Председателя 
Верховного Совета РСФСР

Р. И. ХАСБУЛАТОВ.
Москва. Дом Советов РСФСР.
21 августа 1991 года.

УКАЗ
Президента Союза 

Советских Социалистических 
Республик

Об отмене антиконституционных актов организа
торов государственного переворота.

В ночь на 19 августа группа заговорщиков захватила власть 
с намерением осуществить государственный переворот. Это 
преступление было пресечено благодаря решительным действи
ям руководства России, принципиальной позиции других 
республик, выступлениям москвичей, ленинградцев, населения 
других регионов в защиту демократии и конституционного 
порядка. Заговорщикам не удалось направить армию против 
народа.

Так называемый ГКЧП издал ряд актов, имевших целью 
установить диктаторский режим и свернуть страну с пути 
демократических преобразований.

Принимаются необходимые меры для ликвидации всех пос
ледствий заговора и наказания виновных.

Настоящим Указом пбетановляю:
1. Отменить все решения, изданные ГКЧП или отдельными 

его членами.
2. Отстранить всех членов ГКЧП от занимаемых постов.
3. Принять к сведению, что Генеральным прокурором 

СССР возбуждено уголовное дело в отношении лиц, участ
вовавших в заговоре, и что следствие ведется совместно ком
петентными органами Союза ССР и РСФСР.

Президент
Союза Советских Социалистических Республик

М. ГОРБАЧЕВ.
Москва, Кремль
22 августа 1991 г.

К ТРУДЯЩИМСЯ, ВСЕМУ НАСЕЛЕНИЮ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Уважаемые товарищи! В период антиконституционного 
государственного переворота, когда решалась судьба Рос
сии, страны, органы внутренних дел Свердловской области, 
несмотря на давление бывшего министра внутренних дел 
СССР, остались верными конституционной власти — Пре
зиденту РСФСР, правительству России, Советам народ
ных депутатов, своему народу.

Коллегия Управления внутренних дел Свердловского 
облисполкома, весь личный состав органов внутренних 
дел области выражают искреннюю признательность и благо
дарность трудовым коллективам, общественным движени
ям и организациям, всем честным гражданам за проявлен
ные выдержку и организованность, понимание и помощь 
в поддержании общественного порядка во всех городах и 
районах области.

Надеемся, что и впредь усилия органов внутренних дел 
по обеспечению безопасности и общественного порядка 
найдут такую же поддержку уральцев.

Председатель коллегии УВД,
начальник УВД Свердоблисполкома В. А. ДЕМИН.
23 августа- 1991 года.

20 августа в храме Возне
сенской общины состоялось ос
вящение мемориальной доски 
памяти Андрея Дмитриевича 
Сахарова. Еще в 1989 году 
было принято решение мест
ных властей об увековечива
нии пребывания в Свердлов
ске всемирно известного пра
возащитника академика А. Д. 
Сахарова.

Но получилось так, как всег
да у нас и происходит, — от 
слова до дела проходят ме
сяцы, а то и годы. Вначале не 
было средств на изготовление 
мемориальной доски, потом, 
когда усилиями частных лиц 
были найдены эти самые сред
ства и доска увидела свет, не
которым чиновникам это поче
му-то не понравилось.

Но ведь суть дела не в том, 
город ли соберет деньги на 
доброе дело (а в сегодняшней 
ситуации это займет не один 
год) или потратятся на него 
один или несколько человек, а 
потом преподнесут в дар горо
ду. Главное, чтобы память о 
прекрасном человеке, в благо
дарность за все сделанное им, 
была не только на словах, но 
и на деле.

К. ВИТАЛЬЕВ. 
Фото В. ЯКУБОВА.

БРОКЕРЫ ВСЕХ ФИРМ, 
ОБЪЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГЕРОИ СЕГОДНЯШНИХ
ДНЕЙ

Сейчас все гневно осуждают 
заговорщиков, называя их са
мыми последними словами. Да
же теперь бывшие уже секре
тари обкома, горкомов и рай
комов партии пытаются впи
сать свои фамилии в длинный 
список сторонников Бориса 
Ельцина. «Мы не молчали», — 
наперебой заговорили потенци
альные заговорщики. На во
прос: где доказательства? — 
они начинают знакомить, нас со 
всеврзмож-ными распоряжения
ми секретариата ЦК КПСС, 
ГКЧП, которые они так и не 
выполнили. Но об этом мы 
смогли узнать только после 23 
августа (какие стеснительные 
у нас руководители партии). 
Часть из этих «героев» мы 
знаем в лицо и по фамилиям.

Но сегодня речь пойдет о 
других сторонниках Бориса 
Ельцина и Российского прави
тельства. Тех, кто не в состоя
нии громогласно о себе за
явить. На днях депутат Сверд
ловского горсовета С. Антонов 
принес список. Он его составил 
в ночь с 19 на 20 августа, ког
да вместе со своими коллегами 
дежурил в горсовете. В списке 
51 фамилия. Это те свердлов
чане, кто не только стремился 
узнать последнюю информацию 
из столицы и наших окрестнос
тей, но и высказывал свое по
желание помочь народным из
бранникам. Мы не знаем их 
должностей, их социального по
ложения (некогда тогда было 
об этом спрашивать), но мы 
знаем их фамилии — фамилии 
истинных сторонников демо
кратии. Назовем всего несколь
ко из них (к сожалению, га
зетная площадь не позволяет 
назвать всех поименно): А. Ря
бина, С. Паршин, Н. Короби- 
цын, Ю. Никитин, А. Кузин, 
С. Пименов, Е. Богомолов,

В. Ложкин, А. Кралин, В. Лав
ров, П. Шенин, 10. Радюкин, 
Г. Шульженко, А. Ломов, А. 
Раскин и многие другие.

Другой народный депутат 
Свердловского горсовета 
В. Шаклеин познакомил редак
цию с работой общественного 
комитета гражданского непо
виновения Свердловска и обла
сти, который был создан 20 
августа на общем собрании 
представителей забастовочных 
и стачечных комитетов, обще
ственных движений, партий в 
организаций. Комитет пресле
довал одну нз основных за
дач — это создание на терри
тории области временных 
структур, которые организовы
вали и проводили политиче
ские забастовки иа предприя
тиях, информировали бы Щ£е- 
ление о действиях Российского 
правительства через посредство 
листовок, митингов, саботиро
вали бы решения ГКЧП. То 
есть независимо от решений 
обл- и горсоветов вести поли
тику неповиновения новоявлен
ному комитету.

За относительно короткое 
время была установлена на
дежная связь с большинством 
городов и районов области, вы
пущена листовка-обращение к 
гражданам России. Обществен
ный комитет принял участие 
й в организации забастовочных 
комитетов »на Свердловской 
железной дороге (на крайний 
случай), и в организации ми
тинга в Нижнем Тагиле 21 ав
густа.

За этими действиями стоят 
люди. Их десятки. Назовем не
которых из них: А. Лузин, 
Б. Горбунов, А. Емельянов, 
А. Мороз, А. Черепанов, Г. 
Давиденко, В. Чудинов, М. Зо
лотухин, В. Савчук, А. Трифо
нов и другие.

Низкий поклон вам за то, 
что вы помогли выстоять!

Б. ЯРКОВ.

ИЗ УКАЗА
Президента Российской Советской Федеративной 

Социалистической Республики Б. Ельцина о приос
тановлении деятельности коммунистической партии 
РСФСР

Действующая на территории 
РСФСР и не зарегистрирован
ная в установленном порядке 
коммунистическая партия 
РСФСР поддержала так назы
ваемый государственный коми
тет по чрезвычайному положе
нию в СССР, совершивший го
сударственный переворот и на
сильственно отстранивший от 
должности Президента СССР. 
В ряде регионов РСФСР при 
непосредственном участии рес
публиканских, краевых и об- 
ластных органов компартии 
РСФСР созданы чрезвычайные 
комитеты (комиссии), что .яв
ляется грубым нарушением 'За
кона СССР «Об общественных 
объединениях».

Органы компартии РСФСР 
в республиках, краях и облас

тях неоднократно вопреки 
Конституции РСФСР вмешива
лись в судебную деятельность, 
препятствуют исполнению Ука
за Президента РСФСР от 20 
июля 1991 г. «О прекращении 
деятельности организационных 
структур политических партий 

\ и массовых общественных дви
жений в государственных орга
нах, учреждениях и организа
циях РСФСР».

Министерству внутренних 
дел РСФСР и Прокуратуре 
РСФСР предложено провести 
расследование фактов антикон
ституционной деятельности' ор
ганов коммунистической пар
тии РСФСР. Соответствующие 
материалы направлены на рас
смотрение судебных органов.

«ß море информации, в ко
тором мы тонем, один только 
выход есть: самовнушенье...» 
— убежден Б. Гребенщиков. 
Представители же Свердлов
ской товарной биржи (СТБ) и 
общества АвтоПРОЕКТ убеж
дены в инбм: в море деловой 
информации, в котором тонут 
предприниматели, спасатель
ным кругом станет создание 
информационной системы. С 
этой целью 16 августа на f рак- 
тическую конференцию «Ис
пользование информационной 
системы СТБ и перспективы 
ее развития» прибыли пред
ставители брокерских фирм. 
Затейниками делового схода 
выступили СТБ и АвтоПРОЕКТ.

Год назад на Свердловской 
бирже было шесть десятков 
брокеров, и вся информация 
обрабатывалась вручную, на 
пишущей машинке. Но со вре
менем объёмы информации 
возрастали, в данный мо
мент на СТБ зарегистрировано 
228 брокерских контор и 305 
участников, за один день по
ступает порядка пятисот зая
вок на продажу и ста заявок 
на покупку. Поэтому СТБ на 
сегодняшний день использует 
пять сингапурских компьюте
ров, способных за рабочий 
день обработать до полутора 
миллионов заявок. Эти пять 
компьютеров представляют со
бой локализованную систему, 
дающую возможность полу
чить информацию о брокер
ской фирме и о самом броке
ре, если таковые зарегистри
рованы на СТБ (своеобразная 
охрана от «чужаков»). Опера
торы на ЭВМ работают с заяв
ками — рутинный ручной труд 
по оформлению заявок зани
мает теперь около одной ми
нуты. Впрочем, такой метод 
имеет и недостаток: посколь
ку машины работают незави
симо одна от другой, то пос
ле закрытия приема заявок 
менеджером биржи прихо
дится «перебрасывать» диске
ты с одного компьютера на 
другой для приведения машин 
в одинаковое информационное 
состояние, — это снижает на
дежность работы системы. Но 
в целом существующее тех
ническое оснащение СТБ на
ходится на уровне московских 
бирж.

Кстати, наибольшим спросом

на бирже пользуются строи
тельные материалы, лес, ме
таллопрокат и автомобили. Но 
о какой-либо закономерности 
говорить пока рано — система 
работает всего лишь месяц, 
материал для выводов пока не 
накоплен. То, например, что 
фирма заявила на продажу ав
томобиль, еще не значит, что 
уже на следующих торгах этот 
автомобиль найдет покупателя 
(даже лесоматериалы, случа
ется, переходят на следующие 
торги). Это говорит о том, что 
купля-продажа на бирже на
поминает стрельбу с закрыты
ми глазами — «на авось».

В развитии системы инфор
мации СТБ есть и трудности. 
Во-первых, вопрос совмести
мости техники — для подклю
чения персональных компью
теров брокерских фирм к 
компьютерной системе биржи 
необходимо установить стан
дарты применения компьюте
ров. Второй вопрос в том, что 
достаточно высокие требова
ния к эксплуатации техники 
требуют квалифицированного 
персонала. И, в-третьих, поми
мо различных организацион
ных препон есть еще одна 
довольно существенная проб
лема.- Дело в том, что к уже 
имеющейся информационной 
системе можно было бы под
ключиться через телефонную 
сеть, но у СТБ нет телефонных 
каналов — на всю биржу один 
телефон... Впрочем, специали
сты Свердловской биржи ищут 
выход. Возможно, закупят соб
ственные телефонные каналы 
связи (у Министерства Путей 
сообщения, например). Мож
но, конечно, использовать и 
городской коммутатор, одна
ко у него низкая надежность. 
Но к концу сентября вся си
стема уже будет поставлена 
для «обкатки», в ноябре- 
декабре ее доработают, и в 
1992 году она будет полностью 
готова для эксплуатации.

Кстати, об эксплуатации. Кон
ференция проходила в здании, 
где раньше размещалась пар
тийная школа, поэтому на бро
керов со стены смотрели 
Маркс и Ленин, мне это по
казалось весьма символичным,

А. ЯЛОВЕЦ.

БЫВШИЕ ВОЗВРАЩАЮТСЯ?
НИЖНИЙ ТАГИЛ. Бывший первый секретарь ЦК Ком

партии Узбекистана Б. Усманходжаев, отбывавший срок в 
Нижнетагильской исправительно-трудовой колонии, недавно 
переведен в аналогичное учреждение Алма-Аты. Возможно, 
в скором времени с нижнетагильской зоной распрощаются 
и другие высокопоставленные в прошлом осужденные: ны
нешние суверенные республики — Казахстан и Татарстан — 
объявили амнистию «своим» осужденным.

Просто факт

По заявкам радиослушателей
Приволжско-Уральское об

щество любителей классиче
ской музыки с первого дня без
оговорочно выступило в под
держку Государственного коми
тета по чрезвычайному поло
жению во главе с товарищем 
Янаевым. Меломаны давно се
туют на засилье в эфире рок 
и поп-музыки и убеждены, что 
только введение чрезвычайного 
положения позволит воспитать 
у советских людей высокую 
музыкальную культуру. Только 
за три дня диктатуры населе

ние страны удалось приобщить 
к одиннадцати симфониям 
Людвига ван Бетховена, десяти 
мазуркам Фредерика Шопена, 
девяти сюитам Петра Ильича 
Чайковского, восьми свадебч 
ным маршам Феликса Мендель
сона.

Всего не перечислить
Любители классики предла

гают повторить переворот и, 
если это возможно, перевести 
его в перманентную фазу.

ДОРОТУ МУЗЫКЕ!

Футбол. Чемпионат СССР
«Факел» (Воронеж) — «Уралмаш» (Свердловск) — 0*3 

(0:1). Мячи забили: О. Веретенников, В. Шушляков В. Блу- 
жин-.

Сообщаем подробности

Новая
волна
Ум, честь и совесть нашей 

эпохи после досрочного' рос
пуска нового партийно-военно
го формирования, именуемого 
в народе как ГКЧП, попритих- 
Ла. Потому что только по од
ной неделе можно судить — 
люди пошли, а некоторых да
же понесли. Новая, как нам ка
жется, опустошительная волна 
выходцев из КПСС должна их 
уровнять по численности с 
другими молодыми партиями. 
Вот только хроника последних 
дней.

19 августа заявление о выхо
де из рядов КПСС написал 
член президиума облсовста, 
председатель комиссии по со
циалистической законности 
П. Мальцев.

21 августа заявление о выхо
де из рядов членов бюро обко
ма КПСС написал председа
тель облсовета Эдуард Рос
сель. Об этом он заявил на 
чрезвычайной сессии област
ного Совета. Написал заявле
ние и Владимир Цыпленков — 

председатель комитета по де
лам молодежи при облсовете.

22 августа. Сразу два члена 
президиума все того же Со
вета принимают решение о вы
ходе из рядов КПСС — С. Дом
нин и В. Дударенко. После 28 
лет пребывания в рядах ком
партии покинул ее председа
тель Орджоникидзевского рай
совета Б. Долгоруков, пред
варительно написав открытое 
письмо на имя всех партий
ных руководителей области 
(оригинал письма находится в 
редакции).

23 августа. Редакция полу
чила решение товарищества не
зависимых профсоюзов Сверд
ловска, которые поддержива
ют предложение Р. Хасбулато
ва о национализации здания 
ЦК КПСС на Старой площади 
в Москве. Товарищество пред
лагает передать в собствен
ность Свердловского муници
палитета Дом политпросвеще
ния, бывшую высшую партий
ную школу, а также выселить 
из советских зданий обком и 
горком КПСС.

И это только начало. Мы го
товы продолжить «роковую» 
хронику «новой волны».

Б. ЯРКОВ.

Педагогика сотрудничества

Творец или исполнитель?
Педагогический эксперимент. 

Всегда ли это оправданно? Что 
есть такое альтернативная 
школа?.. Ведь проще всего 
сменить вывеску, а вот изме
нить суть — гораздо труднее.

Почему-то о благополучии 
школы нередко судят по на
личию компьютерного класса, 
видео, красивой мебели. Одна
ко это ли главное? Педагоги
ка согласия, когда важен не 
продукт, а процесс — вот что 

. считают главным , педагоги- 
исследователи. И это они 
еще нс раз подтвердили на об
ластном совещании, название 
которого говорило само за се
бя: «Альтернативная педаго
гика — путь развития гумани
стической школы».

Нс так-то легко было педа
гогам пересмотреть старые на
работанные методики. Другое 

»Лело, какую цель преследуют 
эти программы, каковы их со
циальные установки. Восемь 
школьных лет мы отдаем • на 
то, чтобы ребенок знал родной 
язык. Но не можем усвоить, 
что зубрежка правил — это 
еще не гарантия владения 
языком. Просто учим детей 
грамоте? Но на деле-то они 
остаются безграмотными.

Мы прекрасно видим, к че
му пришла школа, давая «уме
ния, знания и навыки». Теперь 
же педагоги - исследователи 
сходятся на том, что обуче
ние есть развитие, а нс нако
пление знаний.

Новаторы пошли дальше.

Оказывается, для . того чтобы 
оценить деятельность ребенка, 
совсем не. обязательно вводить 
систему отметок. Представить 
это многим пока трудно. Это 
и понятно. Ведь отметка в шко
ле — не только оценка знаний, 
но и поведения. Это, наконец, 
метод принуждения, кнут — 
называйте, как хотите!

Заведующая кафедрой педа
гогики детства Института усо
вершенствования учителей 
Н. А. Погорелова так опреде
лила отношение учителей к 
безотметочному обучению: одни 
категорически против, другие 
хотели бы обучать без от
меток, но ис знают, что из 
этого получится, третьи не ви
дят механизма перехода 41а 
такое обучение, и только чет
вертые готовы к этому.

Забегая вперед, скажу, что 
и Свердловске есть препода
ватели, которые уже обучают 
без отметок. И это не
что отличное от того, 
что рассказала Нэля Алек
сандровна, как одна учитель
ница придумала каждую от
метку заменять определен 
ной зверушкой из бумаги. 
Так один мальчик пришел до
мой с волком. А мама и гово
рит: «Так это ж тебе «двойку» 
поставили».

...На конференции работало 
восемь гостиных, на которых 
педагоги могли высказать 
сПои мнения, поделиться опы
том. Так, например, заведую-

щая Камышловским отделом 
народного образования В. Г. 
Полуяктова рассказала о том, 

что в городе создана картоте
ка педагогических проблем, 
составлена карта аномального

детства, уже действует шко
ла радости, Дом пионеров пре
образован в Дом творчества. 
В 32-й- свердловской школе 
предметы по выбору. Принцип 
работы — знания . должны 
быть приобретены самим уче
ником. Это оправдало себя. В 
школе не услышишь окриков, 
ученик чувствует, что,для учи
теля он — личность.

Школа-гимназия № 9. Пой
дя по методике Давыдова, уже 
через год учителя поняли, что 
постигнуть ребенка можно, не 
наклоняясь к нему, а подни
маясь до него. Сейчас общест
ву не нужен исполнитель. Во
спитать творца — вот задача 
педагога.

Школа-гимназия считается 
элитарным заведением. Поче
му? «Потому что, поступая к 
нам, дети проходят конкурс», 
— считает директор В. М. 
Желтоножко. Раньше конкурс 
проходил в 10-м классе, но 
школа, поняв то, что готовить 
детей к вузу не ее задача, ста
ла проводить конкурс в 8-м 
классе. Однако и это не оправ
дало себя. И вот уже второй 
год проходил набор "в 1-й класс. 
Но и это не предел. В этом 
году будет открыта субботняя 
школа для 5—6-леток.

На совещании специалист 
Асбестовского отдела народ
ного образования О. М. Не- 
пейвода высказала такую 
мысль: «Детский сад не дол
жен готовить детей к школе». 
В гимназии считают так же. Но 
здесь вопрос в другом. Ведь 
как и в детском саду, в суб
ботней, да и в начальной шко
ле все построено на игре. Не 

только в куклы. Все здесь го
раздо сложнее.

Приведенное выше — это 
примеры того, какой может 
стать массовая школа, если 
пойдет по другому пути разви
тия. И, собственно, все зави
сит здесь лично от педагогов. 
Ведь по сравнению с вновь 
создающимися альтернативны
ми школами, нередко ютящи
мися по дворовым клубам, у 
них есть гораздо больше — 
и помещения, и средства, и 
кадры. Органы народного об
разования всячески поддержи
вают: в Главном управлении 
народного образования был 
создан отдел социально-педа
гогических экспериментов, ука
зом ГлавУНО установлена 
ставка заместителя директора 
По научно-методической рабо
те. Впереди — создание обла
стного научно - мстодологиче- 
скбго инновационного центра 
(это предложение директора 
122-й школы Р. Ф. Назипова).

...Социологическая служба 
совещания провела анкетиро
вание. Одним из вопросов был: 
«Какому цвету соответствует 
ваше эмоциональное состоя
ние?» В оценках проведенного 
совещания присутствовали 
светло - желтый, зеленый, 
оранжево-красный цвета, что 
означает радость, хорошее на
строение. Если б оно сохрани
лось на весь год...

А. ЧАРСКАЯ.

НА СНИМКЕ: директор фи
зико-математической школы ли
цея г. Н. Тагила Б. С. Гсльруд.

Фото В. ЯКУБОВА.



2 стр. 27 августа 1991 года

а НА СМЕНУ!
«Уважаемая редакция! 

Очень прошу передать слова 
благодарности БММТ «Спут
ник», который организовал 
поездку в Москву для груп
пы инвалидов Орджоникидзев- 
ского и Ленинского районов. 
Мы, чья жизнь проходит, в 
основном, дома, в четырех 
стенах, долго не сможем за- 
5ыть этого путешествия...

Слова благодарности мы 
гдресуем также малому пред
приятию «Регион-инстру
мент», который оплатил на
шу поездку.

Очень хочется, чтобы по
добных поездок было больше, 
ведь в нашем положении это 
единственная возможность 
посмотреть мир.

ГУЛЯИГОРОДСКАЯ 
Светлана Степановна».

Прочитав »то письмо, я ре
шила обратиться к организа
торам поездки, которая про
ходила в рамках акции «Мило
сердие». О ней я попросила 
рассказать зам. председателя 
БММТ «Спутник» Александра 
УМНИКОВА:

— В Свердловске и области 
на сегодняшний день прожива
ет 3,5 тыс. детей-сирот, ли
шенных родительского попече
ния, и более 40 тыс. инвалидов 

в возрасте до 35 лет. Именно 
с целью предоставления ту
ристско-экскурсионных услуг 
малообеспеченным категориям 
молодежи нашим Бюро осуще
ствляется программа «Мило
сердие».

Поездка, о которой идет 
речь в письме,—часть этой про
граммы. Это наш первый опыт 
подобного рода. Впервые мы 
посылаем людей с инвалид
ностью в таком количестве. 
Всего в группе было 28 чело
век, из них 6 — инвалиды-ко
лясочники. Группа побывала в 
Москве, Загорске, посетила

ИВАНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
В старинном селе Введенье, 
что находится рядом с Шуей, 
начал возрождаться извест
ный в прошлом на вею Рос
сию Николо-Шартомский мо
настырь. Это первый и пока 
единственный в области муж
ской монастырь, открытый 
после 70-летнего перерыва.

Упоминание о нем встреча
ется еще в летописях начала 
15-го века. Пятьсот лет в оби
тели жили, трудились и моли
лись верующие люди. Сюда 
шли с горем и радостью. 
Древние стены монастыря, 
пропитанные заветными чув
ствами наших предков, их 
сердечной болью, пережили 
вместе с народом все перипе
тии истории. В 80-е годы вар
варское уничтожение культо
вых сооружений коснулось и 
Николо-Шартомского монас
тыря.

Сегодня молодые монахи и 
послушники, возглавляемые 
настоятелем монастыря от
цам Никоном, решили воскре
сить из руин некогда знаме
нитую обитель.

Фото Г. ПОПОВА, 
(Фотохроника ТАСС).

НОВЫЙ «СПУТНИК» КГБ И КПСС -
Троице-Сергиевскую лавру. 
Участники поездки проживали 
в комфортабельной гостинице 
«Молодежная».

— Как же люди путешество
вали на колясках]

— Все время поездки в рас
поряжении группы был специ
ально оборудованный автобус 
«Мерседес-бенц», в котором 
есть буквально все: лифты, 
туалеты, кондиционеры, холо
дильники, видеозал. Это целый 
дом на колесах. Во всей стра
не пока только «Спутник» рас
полагает таким автобусом. 
В аэропорту «Домодедово» 
этот автобус подогнали непо
средственно к трапу самолета, 
чтобы инвалиды не испытыва
ли неудобств при переездах. 
И на каждом шагу так заботи
лись об участниках поездки, 
чтобы она действительно ста
ла для них настоящим отды
хом. Понимаете, это очень хло
потная работа, все должно 
быть организовано, продумано 
до мелочей. И «Спутник» бе
рет на себя эту ответствен
ность.

— Будет ли «Спутник» орга
низовывать благотворительные 
поездки!

— Да, эта акция отнюдь не 
разовая. Мы хотим, чтобы про
грамма «Милосердие» стала 
постоянной. Уже в сентябре 
от общества инвалидов Киров
ского района снова поедет 
группа в Москву. К нам обра
щаются из районных обществ 
инвалидов с просьбами орга
низовать благотворительные 
поездки в Ригу, Ленинград, 
другие города. Эти заявки бу
дут нами рассматриваться, и, 
думается, мы сможем каждый 
год отправлять одну-две таких 

«НАЗОВИ МНЕ ТАКУЮ ОБИТЕЛЬ...»

группы.
— Я знаю, что это только 

одно направление программы 
«Милосердие».

— Да, другое — это работа 
с детьми-сиротами. С января 
этого года 480 детей из дет
ских домов Полевского, Верх
него Тагила, Дегтярска посе
тили через «Спутник» различ
ные города нашей страны: Ле
нинград, Киев, Кишинев, Грод
но...

— И эта работа будет про
должаться!

— Безусловно, Программой 
«Милосердие» предусматрива
ется организация в сентябре — 
октябре этого года круизных 
рейсов на теплоходе «Сергей 
Даньшин» для воспитанников 
детских домов.

— Сколько детей сможет 
принять участие в этой поезд
ке!

— Это зависит от наших 
спонсоров...

— А кто оказывает вам фи
нансовую помощь!

— Выразили готовность уча
ствовать в программе «Мило
сердие» такие организации, 
как Свердловское областное 
отделение Всесоюзного дет
ского фонда им. Ленина, Урал- 
комбанк, Финистбанк, Сверд
ловский горком ВЛКСМ, стра
ховое общество «Остин» и дру
гие. Ведутся переговоры об 
оказании финансовой под
держки нашей программе с 
митрополитом Курганским и 
Свердловским Мелхиседеком, 
с коммерческим центром 
Главснаба. Мы намерены так
же обратиться с предложени
ем принять участие в органи
зации благотворительных мар
шрутов к Андрею Разину.

— Скажите, с какими проб
лемами вы сталкиваетесь в 
своей деятельности!

— Есть, конечно, проблемы, 
и немало. Но стоит ли о них 
говорить? Они, как правило, 
организационного порядка. Бы
вают проблемы и с сервисом.

— А вы не боитесь, что вас 
станут упрекать, мол, людям 
есть нечего, а они о путеше
ствиях заботятся...

— Конечно, скептик может 
возразить что-нибудь в подоб
ном духе. Да, сейчас трудно с 
продовольствием, с одеждой. 
И особенно материальные за
труднения у той категории лю
дей, на которую направлена 
наша благотворительная акция. 
Но именно поэтому и хоте
лось бы хоть на несколько 
дней оторвать их от повсе
дневных забот, помочь забыть 
о трудностях их нелегкой жиз
ни, дать возможность полно
ценно отдохнуть. Ведь дейст
вительно, как сказано в этом 
письме, для многих это един
ственная возможность посмот
реть мир. И мы делаем все, 
что в наших силах.

— Скажите, а зачем вам 
это нужно!

— Действительно, мы с это
го ничего не имеем. Но все 
же нам это выгодно. Наша ко
рысть — это общественное 
мнение о нашей организации.

Мы надеемся, что предприя
тия и организации Свердлов
ска положительно отнесутся к 
нашей инициативе. Наш р/счет 
700846 в Горулравлении ПСБ 
г. Свердловска МФО 253017. 
В платежном поручении необ
ходимо сделать пометку — 
Акция «Милосердие».

Л. ТАКСИС.

НЕ БЛИЗНЕЦЫ И НЕ БРАТЬЯ
Удивительная страна 

Россия! Еще какую-то не
делю назад журналисты пы
тали Свердловский КГБ на 
брифинге насчет Феликса. 
И вот — памятник это
му основоположнику соц- 
законности покинул свой 
постамент в Москве. 
Что и говорить, время в дни 
19—21 августа уплотни
лось до предела, сжалось до 
величины «черной дыры». 
Проскочив ее, мы пережили 
эпоху.

И если на том памятном 
брифинге кто-то из его уча
стников еще сомневался, на 
кого работает КГБ, — ох
раняет безопасность партии 
и режима или родины и на
рода, то теперь... теперь для 
подобных сомнений, слава 
богу, оснований нет.

Как сказал один из сверд
ловских чекистов: мы вби
ли последний гвоздь в гроб 
тоталитарной системы. Со
стоялся официальный раз
рыв дипломатических отно
шений между УКГБ и 
КПСС. Отныне деятель
ность секретного ведомст
ва будет соответствовать 
его наименованию, в прямом 
смысле.

Поздравляя по "случай 
этого благополучного «раз
вода» генерала ВОЙЦИЦ- 
КОГО, начальника УКГБ 
по Свердловской области, я 
попросил ответить его на 
ряд вопросов.

— Эдуард Павлович, ликви
дация в вашем управлении 
партийной организации, выне
сенной накануне за пределы 
учреждения, явилась как бы 
вторым этапом департизации? '

— Да, в соответствии с Ука
зом Президента России мы при
няли сперва решение о вы
воде партийной структуры из 
управления и создании терри
ториальной партийной органи
зации. А 23 августа мы пошли 
дальше и практически распус
тили, прекратили существова
ние партийной организации 
КПСС УКГБ.

’— И сейчас вопрос о член
стве в партии каждый будет 
решать самостоятельно?

— Да. И мы поставили вто
рой вопрос: о внесении в зако
нодательство нормы, запреща
ющей деятельность любых пар
тий в государственных орга
нах.

И последний вопрос. Если 
лично о себе, то, как я гово. 
рил уже и на партийном соб
рании, я приостановил членст
во в партий до съезда. А там 
— посмотри^.

—- Значит, сегодня ситуация 
такова, что работник КГБ мо
жет быть членом любой пар
тии?

— Сегодня — да.
— Хотя, наверное, лучше, 

чтоб он не являлся членом ка
кой-либо партии вообще...

— Конечно. Поэтому мы и 
предлагаем внести в законода
тельство норму, запрещающую 
деятельность любых партий.

— Я бы добавил: и принад
лежность к любым партиям. 
Потому что иначе у вас поя
вятся члены нс только КПСС, 
но и ДС, монархисты, анархи
сты, кадеты, либералы и все 
они будут отстаивать свои 
партийные интересы вместо 
государственной безопасности. 
А национальная безопасность — 
— все-таки более высокая ма
терия, чем любая партия. 
Кстати, чем мотивирован вы
ход УКГБ из КПСС?

— Под влиянием событий, 
конечно. Потому что оче
видно, что эта восьмерка — 
функционеры партии, а один 
из них, Бакланов, — даже 
член Политбюро.

Ну и все коммунисты на на
шем собрании очень резко вы
сказались о позиции област
ной партийной организации, 
которая в общем-то не опре
делилась в этой непростой си
туации.

— Вот вы знаете, в этой 
связи, — к нам в редакцию 
только что приходили работни
ки органов внутренних дел 
Свердловска. Там началась уже 
«охота на ведьм», конфронта
ция на почве того, что кто-то 
не так и не тех поддерживал. 
И я подумал: ни они, ни вы 
не должны «поддерживать» — 
все должны выполнять закон 
и вытекающие из него обязан
ности. А то все ударились в по
литику и в результате жули
ков ловить уже некому. Есть 
интересы человека и интере
сы нации — вот главное в 
иерархии интересов. А интересы 
партий — это дело десятое.

— А нас партии и не инте
ресуют. Разве что с единствен
ной точки зрения — чтоб не 
было намерений экстремист
ских, террористических, свя
занных со свержением консти
туционного строя.

— Верно. Поэтому я хотел 
бы выдвинуть лозунг не толь
ко департизации, но и деполи
тизации КГБ. Я имею в виду 
то. что КГБ — так же, как и 
УВД, армия — не должен 
быть орудием политической 
борьбы и заложником полити
ческих страстей.

— Совсем вне политики мы 
быть не можем. Но в полити
ческих играх, конечно, участ
вовать не должны.

— Скажите, а вы уже выпол
нили решение сессии облсове- 
та о лишении обкома государ
ственных средств связи?

— Да. И в обкоме, и в гор
коме мы сразу отключили 
связь.

— И информацией своей вы 
больше КПСС не будете обес
печивать?

— А мы этого давно не де
лаем. Мы завязаны на облсо- 
вете и облисполкоме.

— А какова ваша личная 
оценка как профессионала 
событий прошедшей недели?

— Может быть, даже пере
ворот. Трудно сказать... Да нет, 
наверное, попытка переворота. 
Переворота не было.

— И как вы расцениваете 
действия своего бывшего ше
фа Крючкова?

— Как предательство! К то
му же Крючков нанес огром
ный ущерб органам госбезо
пасности, опозорил нас.

— Для вас его позиция яви
лась неожиданностью?

— Конечно! Для меня — 
очень большой неожиданно
стью.

— Ав чем заключались ва
ши конкретные действия в пе
риод путча? Вы тоже выжида
ли?

— Нет. Мы обеспечили все
ми видами устойчивой связи 
первого заместителя премьер- 
министра России Лобова, кото
рый 20 августа прибыл в Све
рдловск для координации дея
тельности народного хозяйст
ва республики во время блока
ды «белого дома». Это был 
очень серьезный вопрос.

— Ну и каков ваш прог
ноз: еще попытки будут пред
приниматься в обозримом бу
дущем?

— Да нет, что вы! Все же 
увидели, что из этого получа
ется. * * *

И в заключение: сложилась 
действительно парадоксальная 
ситуация. КГБ больше не ло
вит и не «солит» за инакомыс
лие. Эту миссию приняли на 
себя сами граждане. В спеш
ном порядке идет сортировка 
на национальных героев и кол
лаборационистов. И ведь не 
где-нибудь в детском саду, а 
среди взрослого населения.

Значит ли это, что всех на
до простить? Давайте дейст
вовать по закону. Если был 
совершен конкретный противо
правный поступок — пусть за 
него ответит конкретный че
ловек.

Если генерал Макашов на 
самом деле направлял своим 
подчиненным подстрекатель
ские телеграммы — пусть 
этим займется прокуратура и 
его избиратели. Если председа
тель Свердловского гориспол
кома гражданин Новиков дей
ствительно велел снять с гор
совета трехцветный российский 
флаг — пусть депутаты горсо
вета дадут оценку этому, как 
говорил товарищ Ярин, «прес
тупному деянию».

А самосуд, вендетта, «охота 
на ведьм» — далеко нас заве
дут. Опять придется собирать 
КПСС, дабы загнать демокра
тию в «разумные» рамки, в ко
нечном счете — в стойло дик
татуры. Шутки, конечно. 
КПСС-то вряд ли уже собе
решь. А вот Жириновский с 
Невзоровым, говорят, уже в 
подполье. Кавказ и Средняя 
Азия тоже еще как-то не до
зрели до демократических пе
ремен, а это — приличный ре
зерв реакции. Так что расслаб
ляться некогда, надо работать. 
На благо Отечества и его без
опасности. С. МАТЮХИН.

В шляпу — 
Дело,
a не деньги

Возмущен заметкой о сверд
ловских уличных бардах. Раз
ве можно с умилением писать 
о взрослых бездельниках, ко
торые рассказывают анекдо
ты, что-то напевают и ждут, 
когда им бросят деньги в шля
пу. Прямо как на славном Ар
бате. «Чем уральцы хуже?! 
И мы мо г ем!»

Развелось бездельников и 
все хотят хлеб с маслом ку
шать.

Работы везде непочатый 
край, а они песни поют, ми
тингуют, воруют. И это демо
кратия?

П. КАЗАЧЕНКО, 
рабочий.

ОТ РЕДАКЦИИ. Демагогии 
по поводу демократии и козы
ряния званием «рабочий» (ра
ботать, кстати, тоже можно по- 
разному) за последние дни 
мы услышали много. Хватит, 
может быть?

От этой
жизни звереем...

Разве события, что недавно 
произошли в Алапаевске, где 
молодежь требовала выселить 
лиц цыганской национально
сти, не могут произойти в 
Свердловске? В основном цы
гане ведут паразитический об
раз жизни. Или скупка и пере
продажа тоже является пред
принимательской деятель
ностью? Придите на улицу 
Вайнера и полюбуйтесь «ра
ботой» цыган, которые бойко 
торгуют всем, начиная от си
гарет, кончая водкой. И нет 
до них никому дела. Новый 
городской Совет во главе с 
Самариным то ссорится с му
зеями, то беспокоится об ос
танках Романовых, то высту
пает за переименование горо
да в Екатеринбург. Да скоро 
переименовывать будет нече
го. Город тихо, но верно пре
вращается в помойную яму. 
все перерыто, перекопано, нет 
жилья, продуктов. Мы все. от 
этой жизни звереем. Думаете, 
сегодня можно спокойно смот
реть на людей, что приехали 
к нам из южных республик 
торговать фруктами и овоща
ми по диким ценам? Меня про
сто бесит, когда наши «гости» 
с юга в открытую продают 
сигареты нашей же табачной 
фабрики «Луч» и «Полет» за 
2—2,5 рубля...

К. ЧУМАКОВСКИЙ, 
рабочий СУ-3 СПС.

Живая экономика

В ЭТОЙ сакраментальной 
фразе суть спора между 

двумя кооперативами — сверд
ловским «Маяком» и «Север
ским заводом ЖБИ», что в 
Полевском. То, что обе эти ор
ганизации именуются коопе
ративами, похоже на случайное 
совпадение — слишком уж они 
разные — и лишний раз дока
зывает, что дело не в форме 
хозяйственной деятельности, а 
в содержании ее.

ДЛЯ СПРАВКИ: Кооператив 
«Северский завод ЖБИ» создан 
в конце прошлого года — ви
димо, в контексте перестрой
ки, разукрупнения, может быть, 
даже распада (псевдораспада?) 
крупнейшего на Урале госу
дарственного строительного ко
лосса — Средуралстроя. До ко
оператива существовал просто 
Северский завод ЖБИ как под
разделение производственного 
объединения «Стройдеталь», 
входящего в состав «Средурал
строя». Смысл перемены мо
жет трактоваться по-раэному, 
в зависимости от того, кан это 
выгодно в данный момент. Мо
жно так: кооператив — новая, 
независимая ни от кого орга
низация. связанная со своими 
бывшими главками (извиняюсь 
за некоторое упрощение) толь
ко договорными отношениями. 
А можно: кооператив — тот же 
завод, изменивший лишь фор
му хозяйственной деятельно
сти, с теми же рабочими, с 
той же структурой управления 
вплоть до директора (нынешне
го председателя) Н. П. Асаби- 
иа. И то, и другое верно и во
прос, казалось бы. не прин
ципиальный. Но оказывается 
немаловажным в ходе нашей 
истории.

История закрутилась вокруг 
так называемого комплекса 
плит безопалубочного формо
вания (он же — цех № 1 Се
верского завода ЖБИ). Стро
ился комплекс лет двенадцать 
назад по немецкой технологии 
(он до сих пор единственный 
в области) и имел гарантию 
на семь лет, так что последние 
годы работает вообще неиз
вестно на чем: износ оборудо
вания свыше 70 процентов, 
убыточность. Говорят, что 
«Стройдеталь» предлагала «из
работавшийся» комплекс всем 
и каждому, продать не смогли, 
так сдали в аренду. Арендато
ром стал «Маяк».

ДЛЯ СПРАВКИ: кооператив 
«Маяк» поднялся на заре «опе
рации кооперации» нашей стра
ны и с тех пор рос просто с 
пугающей быстротой. В ноябре 
1987-го единственный тогда 
•го работнии — председатель— 
для регистрации «Маяка» снял 
со своей сберкнижки пять ты
сяч рублей. Начал с мелких 
работ вроде обивки дермати. 
иом дверей. Потом набрал 
бригаду, которой в порядке ис
ключения поручили объект 
гражданского строительства, 
ремонт школы. Первая при
быль составила 3 тысячи руб
лей, вторая — около 10 ты
сяч. Деньги немедленно вкла
дывались в производство, за
купалась техника, расширялся 
штат

Сегодня «Маяк» — террито
риальное межотраслевое объ
единение при Свердловском 

горсовете. Штат — около двух 
тысяч человек. Три арендован
ных завода ЖБИ и два кирпич
ных, пять строительных управ
лений и управление механи
зации, банк, технологические 
линии и отдельные производ
ства, комплекс ПБФ (тот са
мый, арендованный у Северско
го завода ЖБИ), научно-техни- 
чеекий центр, отдел стройин
дустрии. В общем, целая строи
тельная корпорация. Одновре
менно «Маяк» ведет строитель
ство И многоэтажных жи
лых домов, а в «свободное вре
мя» занимается благотвори
тельностью, восстанавливая из
вестный некогда своей шумной 
историей особняк на Красно
армейской.

Годовой оборот «Маяка» со
ставит нынче не менее 50 
миллионов рублей.

Договор аренды (он начал 
действовать с 1 января прош
лого года) подписали с одной 
стороны — «Маяк», с другой 
— завод (тогда еще не коопе
ратив), «действующий на осно
вании Положения о структур
ной единице и по доверенно
сти» объединения «Стройде
таль», и сама «Стройдеталь». 
Но 20 сентября (цитирую доку
мент) «структурная единица 
«Северский завод ЖБИ» была 
ликвидирована, все основные 
фонды ликвидированного заво
да были сданы в аренду коо
перативу «Северский завод 
ЖБИ». А 30 сентября «Строй
деталь» и сама приказала дол
го жить.

Все эти подробности впослед
ствии сыграли немалую роль 
в арбитражных баталиях во
круг злосчастного комплекса, 
когда «Маяк» отказался — и, 
видимо, не без юридических 
оснований — признать право- 
преемничество кооператива 
«Северский завод ЖБИ» по 
отношению к бывшему заводу. 
Но корень конфликта, безу
словно, не в каких-то юриди
ческих несоответствиях, а в 
столкновении экономических 
интересов. А вот это осталось 
за чертой внимания не только 
легкокрылого общественного 
мнения («подумаешь, поспори
ли кооператоры...»), но и, судя 
по копиям решений, арбитража. 
Наверное, так и должно быть. 
Но меня-то интересует как раз 
эта, экономическая, а не юри
дическая, сторона конфликта.

Конечно, «Маяк» заинтересо
ван в комплексе. И не потому, 
что получает от него какие-то 
сверхприбыли — наоборот, до 
повышения цен на строймате
риалы производство было убы
точным, да и сейчас уже опять 
едва-едва «на плаву». «Маяку» 
нужна продукция, плиты — 
для строительства своих объ
ектов, и ради этого оц готов 
не то что «качать деньги» с 
комплекса — наоборот, вкла
дывать немалые средства в его 
реконструкцию и поддержание 
рабочего состояния. Да это 

просто необходимо — по ны

нешнему состоянию комплек
са, но пока он, худо-бедно, вы
дает продукцию — остронуж
ную, остродефицитную на всех 
стройках.

МАЯК» взялся за дело 
по-кооператорскн кру

то. Первым делом повысил 
зарплату рабочим — сразу на 
30 процентов (потом было еще 
повышение, и еще), но — за
ставил работать. «Теперь вы 
работаете на себя, ребята», — 
сказали людям. Пи минуты 
простоя, все резервы — в дей
ствие! Па социалистических 
предприятиях это осталось кра
сивыми лозунгами. В коопе
ративах — стало жизнью.

•— Раньше неизвестно было, 
сколько получим в кассе, — 
рассказывал мме бригадир фор
мовщиков Александр Хакин,— 
А теперь я знаю, сколько за
работал — за день, за час. Ка
наты натянул, 44 штуки,— сот
ня, комбайн прогнал — 15. Без
дельников всех повывели, за
рабатываем прилично.

Большинство рабочих наст
роены, безусловно, в пользу 
«Маяка». Это, кстати, ставится 
нм в вину: «подкуплены». На 
бывшем заводе они зарабаты
вали гораздо меньше, зато бы
ла реальная перспектива полу
чить квартиру. На этом сейчас 
тоже идет игра.

Успехи «Маяка» действи
тельно достойны удивления: за 
прошлый год выпущено 82.281 
кубометр плит. Это — много, 
по сравнению с предыдущим 
годом — больше па 38 процен
тов (данные «Маяка»). Неу
жели для того, чтобы любое 
наше отсталое предприятие за
работало по-нормальному, до
статочно сделать его коопера
тивом?

Нет, конечно. Просто объя
вить — недостаточно. Нужно 
уметь по-настоящему заинтере
совать людей. Но и это — пол
дела: если мощности оборудо
вания имеют какой-то предел, 
то его не перепрыгнешь, хоть 
разбейся.

— Дело в том, — разъяснил 
зам. директора комплекса А. Р. 
Дрягин, — что проектная мощ
ность комплекса — 100 тысяч 
кубометров, и поначалу завод 
так и отчитывался по цепочке, 
за 100 тысяч. А потом специа
листы сумели пересчитать и 
добиться 80 тысяч. Но и это
го не было, завод никогда не 
стремился делать более 60 ты
сяч кубометров — так удоб
нее, меньше забот. Да еще при 
том техническом состоянии, ко
торое было... Когда мы приня
ли комплекс, пришлось делать 
немедленный ремонт подкрано
вых путей, а одни формовоч
ный комбайн вообще не рабо
тал, другой приходилось по
стоянно перетаскивать из про

лета в пролет. И это при том, 
что до последних лет завод 
обеспечивался запчастями по 
импорту, вплоть до смазки все 
приходило!

В договоре эта цифра и фи
гурировала — 60 тысяч. 60 ты
сяч кубометров «Маяк» обязан 
поставлять заводу ежегодно. 
Для своих нужд остается 
сверхплановая продукция — и 
она была. Мало того, в «Мая
ке» считают, что и 82 тысячи

«ТАКАЯ
НУЖНА

«кубов» — не предел. Если по- 
серьезно.му заняться реконст
рукцией. По этому поводу ве
лись переговоры с тремя (!) за- 
рубеЖ'Ными фирмами, а пред
ставители одной из них даже 
побывали на комплексе. Но 
дело заглохло, с началом спо
ров вокруг комплекса — неиз
вестно, как будут развиваться 
события.

ЗАВОД ревниво следил за 
успехами арендаторов. В 

конце года направил первую 
претензию на расторжение до
говора аренды — «Маяк» ее 
отклонил.

А с началом 1991 года по
ложение стало совсем плохо. 
По I кварталу план безнадеж
но завален. «.Маяк» заявляет, 
что причина — в перебоях 
снабжения комплекса материа
лами и запчастями, а снабже
нием, по договору, должен бы 
заниматься арендодатель. Арен
додатель: «мы вас обеспечива
ем только фондовыми матери
алами, остальное — ваша за
бота». Но кто виноват, что на 
момент заключения договора 
список фондовых товаров был 
гораздо шире, чем сейчас?

В общем, дело дошло до ар
битража. (Взаимных претен
зий не счесть, я исписал пол
блокнота. Пересказывать все 
— дело неблагодарное, утоми
тельное и," главное, бесполез
ное.) Арбитр решил: «договор 
аренды расторгнуть».

Узнать подробности у арбит
ра Н. П. Зиминой не получи
лось: я был сразу обвинен 
(честное слово, совершенно 
безосновательно!) в «попытке 
давления на органы Госарби
тража». Поэтому приходится 
оперировать следующим доку

ментом:
«Народному депутату СССР 

Захарову Л. А. В соответствии 
с вашим запросом... В реше
нии арбитража указывается, 
что истец просит расторгнуть 
договор аренды «ввиду изме
нения форм хозяйствования и 
невыполнения всех обяза
тельств, взятых на себя арен
датором». В соответствии с 
п. 2 ст. 13 Основ законода
тельства об аренде «реоргани

КОРОВА
САМОМУ!»

зация организации арендода
теля, а также перемена соб
ственника арендованного иму
щества не является основани
ем для изменения или растор
жения договора»... Материала
ми дела не подтверждается ут
верждение «невыполнение 
всех обязательств, взятых на 
себя арендатором»... Арбитр 
не принял во внимание ре
зультаты выполнения обяза
тельств сторонами в 1990 году, 
не проанализировал доказа
тельства, предъявленные от
ветчиком... Не приняты во 
внимание доводы ответчика о 
том, что ухудшение выполне
ния госзаказа в I квартале 
1991 года произошло по вине 
арендодателя, а также о том, 
что арендатор принимал необ
ходимые меры, по снабжению 
производства из резервов, не 
обусловленных договором... В 
целом арбитр при вынесении 
решения учитывал аргументы 
1стца, но не принимал во 
внимание и не вникал в суть 
контраргументов ответчика... 
Не принято во внимание мне
ние трудового коллектива це
ха, имущество которого сдано 
в аренду... С точки зрения 
фактических отношений труд
нообъяснимой является пози
ция истца получить в арен
ду имущество, которое, по его 
же заявлению, изношено, не 
ремонтируется, не обеспечива
ется запасными частями и 
т. д. ...Следует особо отметить., 
что сложившийся уровень вы
полнения обязательств по до
говору аренды с обеих сторон 
не является идеальным, но 
этот уровень не ниже того 
состояния, которое фактиче
ски сложилось в советской 

экономике по выполнению 
госзаказов и других обяза
тельств... Речь идет не о том, 
какая из сторон лучше или 
хуже выполнили обязательст
ва, С точки зрения договора 
можно предъявить упреки 
обеим, сторонам в равной ме
ре. При таких обстоятельст
вах разрывать арендные отно
шения представляется непра
вомерным.^ Доктор юридиче
ских наук - эксперт Комитета

по законодательству Верхов
ного Совета РСФСР Д. Н. Са
фиуллин».

АМЕСТИТЕЛЬ главного 
госарбитра Свердловской 

области Виктор Васильевич 
Пьянков оставил решение о 
расторжении договора аренды 
в силе:

— Прежде всего мне приш
лось учитывать решение сес
сии Полевского горсовета на
родных депутатов. Депутаты 
Полевского проголосовали за 
расторжение договора. Навер
ное, их решение было в доста
точной мере подготовлено, иг
норировать его я не мог.

Полевскому, конечно, не ну
жен свердловский «Маяк», 
а нужен Северский завод ЖБИ. 
Это подтвердил председатель 
горисполкома Виктор Алек
сандрович Колмогоров, с кото
рым я связался по телефону:

—- «Маяк» срывает поставки. 
Участия в жизни города ника
кого нет — ни по жилью, ни 
по социальным объектам. А 
пользуются они всем — мага
зины, больницы, благоустройст
во, культура—

«Маяк» — встречные претен
зии: «Сколько бы мы ни пи
сали, ин просили — продоволь
ственные заказы, очередь на 
мебель, гаражи, сады, индиви
дуальные дома... Город с нами 
не считается, не хочет нас за
мечать...»

Заколдованный круг... Труд
но сказать, кто прав. Наверное, 
нужно уметь создавать усло
вия, при которых местная 
власть была бы заинтересова
на в том, чтобы хозяином ком
плекса был тот же «ДАаяк». 
Но не следует забывать и того, 
что продукция — плиты — 
нужна не одному Полевскому, 
а всей области и прежде все
го — Свердловску. Свердловск 
же, в отличие от Полевского, 
не предпринял никаких мер, 
чтобы защитить свои интересы. 
А они, видимо, близки интере
сам «Маяка».

Мы готовы обеспечить 
объекты Свердловска и обла
сти этими плитами в достаточ
ном количестве, — заверяет ге
неральный директор «Маяка» 
В. А. Коньков. — Если будет 
налажено положение с ресур
сами. Если мы будем работать 
напрямую, если ресурсы пой

дут, скажем, через биржи —- 
почва у них уйдет из-под ног.

«Они» для Владимира Андре
евича — не только нынешний 
кооператив «Северский завод 
ЖБИ». «Они» — это вся си
стема распределения, вернее, 
переродившиеся остатки ее, под 
новыми названиями — «кон
церн», «ассоциация», «коопера
тив», — занимающиеся преж
ним делом.

— Оседлали ресурсную тру
бу, поставили на нее задвижки 
и милостиво распределяют. Не 
производя сами.

Чувствуется, накопилось, на
болело на душе у генерально
го директора. Объективно по
лучается, что он, вернее, его 
«Маяк» — конкурент этим 
«псевдоновым» формам. А кон
куренция — это борьба. И не 
всегда, получается, «в рамках».

Конца этой истории пока не 
видно. Будем -ждать решения 
арбитража России.

ПОСЛЕСЛОВИЕ: определе
нием Российского арбитража от 
16.08.91. исполнение решения 
Свердловского арбитража «при
останавливается до окончания 
производства в порядке над
зора».

Г. КОРОБЕЙНИКОВ.
НА СНИМКЕ: А пока идут 

споры, склад готовой продук
ции завален плитами — проб
лемы с отправкой. «Палки в 
колеса», — комментирует ди
ректор комплекса И. А. Чер- 
воткин. Картина, столь естест
венная для сегодняшнего на
шего производства! А где-то 
этих плит ждут-не дождутся 
строители-

Фото автора.
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НА СМЕНЮ

Больной вопрос

ПЛ ДСП НЕ ТИРАЖЕЙ-
БОХУМ - МОСКВЕ Просто факт Так кто же

злштрнв
1992-й — год тревоги для 

советских толстых литератур- 
«ых журналов. После трехлет
него бума, когда десятки из
даний увеличили свои тиражи 
в два, три, а то и в 10 раз, на
ступил несомненный спад.

Причины тому — и повыше
ние цен на подписку, и нерас
торопность почты — монополь
ного распространителя подпис
ных периодических изданий, и, 
наконец, попросту нехватка бу
маги и изношенность типограф
ских мощностей.

Однако этим список причин 
не исчерпывается. Проблема 
выходит за рамки чисто техни
ческих параметров. Дело, на 
мой взгляд, в том, что сегодня 
журналы стали менее интерес
ны, чем вчера. Они уже позна
комили читателя почти со всей 
запрещенной ранее литерату
рой, представили ему почти 
всех мастеров русского литера
турного зарубежья, высказа
лись со всей возможной сме
лостью по многим вопросам 
внутренней и внешней полити
ки, экономики, религии, секса 
и т. д. ...

Сегодня по этим вопросам 
гораздо более оперативно и с 
еще большей смелостью выска
зываются газеты и еженедель
ники. Конкурировать с ними 
журналы не могут.

Бытует довольно пессимисти
ческое мнение, что конец жур
нального бума — симптом за
медления социального, полити
ческого и интеллектуального 
процесса. Но, думается, такой 
.взгляд все же ошибочен. Па
дение. тиражей изданий — яв
ление закономерное, как н пред
шествующий бум. В СССР ры
ночные отношения в области 
издательского дела, журналис
тики, культуры вообще склады
ваются быстрее, нежели в дру
гих областях. Что касается не
посредственно литературных 
журналов, которые издаются 
миллионными тиражами и без 
иллюстраций, то таких изда-

ний нет, кажется, ни в одной 
самой развитой стране. Навер
ное, потому, что в этом просто 
отсутствует необходимость. Ви
димо, такая необходимость на-
чиНает исчезать : 
стране.

Что и говорить,

и в нашей

литератур-
ные журналы переживают ны
не тяжелые времена. Это отно
сится и к традиционным изда
ниям, и к новым, независимым. 
Сегодня литературные пробле
мы решаются уже не на трибу
нах. Л на смену прежнему дик
тату системы пришла диктату
ра читателя.

Расслоение и изменение чи-
тательских интересов фа кт
очевидный. Он, конечно же, по
влиял и на расслоение в самой 
писательской среде. Недавно 
опубликованный проект нового 
устава Союза писателей СССР 
(СП СССР) встречен общест
венностью неоднозначно. От
ветом на него стал манифест 
о создании Союза независимых 
писателей (СНП). В альтерна
тивную организацию могут вхо
дить в индивидуальном поряд
ке писатели всех республик, 
всех национальностей. В но
вую организацию войдут и пи-
сателн 
ные в 
дину, 
ние —

зарубежья, вынужден- 
прошлом покинуть ро- 
Единственное требова- 

быть действительно мас- 
своего дела. И в СНПтером

уже перешли из СП СССР та
кие мастера, как Е. Евтушенко, 
Ф. Искандер, В. Войнович, А.
Вознесенский, известные лите
раторы из : Эстонии, Белорус
сии, Грузии, Армении, Укра
ины.

Перестройка пока не породи
ла шедевров в литературе. Но 
она убедила: только мастера 
создают литературу, только ин
тересные произведения форми
руют лицо журнала. Умение 
соответствовать читательским 
запросам и определит будущ
ность литературы и журналов.

Г. ПЕТРОСЯН.
(ИАН).

Просто факт
Полное дипломатическое

признание Соединенными Шта
тами независимости Эстонии, 
Латвии и Литвы «в настоящий 
момент представляет собой 
вопрос чистой формальности», 
заявил министр обороны США

Ричард Чейни. Он напомнил, 
что США никогда не призна
вали включения Прибалтийских 
республик в состав СССР. Он 
заявил, что признание незави
симости Прибалтийских рес
публик Соединенными Штата
ми «произойдет в сравнительно 
быстрые сроки».

За детство счастливое наше?

В детском саду «Ласточка» шахты «Першотравнева» трехъ
ярусные кровати. Помещение рассчитано ча 80 ребят, а по
мещают сад 120.

Фото А. КРАСНОЖОНА (Фотохроника ТАСС).

У наших братьев по 
бывшему социалистическому 
блоку проблемы те же, что и 
у кас. Преступность в 
Чехословакии за прошлый 
год среди молодежи выросла 
на 70 процентов. Специалисты, 
изучающие эту проблему, 
приходят к выводу, что корпи 
этих преступлений глубоко 
социальны.

Молодежь потеряла 
доверие к власти, 
разуверилась в ее авторитете 
и, как следствие, стала 
воздавать «свою» культуру.

В Чехословакии, откуда ни 
возьмись, появилась уйма так 
называемых «бритоголовых». 
Они называют себя 
по-разному — 
«краснокожими», 
«твердоголовыми», 
«панками», «ирокезами» и 
т. д. Люди не различают этих 
тонкостей, но боятся 
экстремизма, правых 
взглядов, которые разделяет 
большинство членов 
молодежных группировок. 
Эти взгляды зачастую 
приводят к кровавым 
преступлениям.

Фото ЧТК — ТАСС.

ФРГ. В Институте русской и 
советской культуры при Бо
хумском университете разра
батывается Московская ин
формационная система. Она 
представляет собой банк дан
ных в области культуры, архи
тектуры, истории, экономики, 
городских и государственных 
инфраструктур столицы.

Простым нажатием клавиш 
на компьютере можно будет 
получить любую информацию 
о городе.

Практическое применение 
этой системы безгранично. Ее 
можно использовать в гостини
цах, устанавливать на вокза
лах, в универмагах.

Разрабатывает информацион- . 
ную систему для Москвы уп
равляющий делами института 
Клаус Ваших — человек, одер
жимый страстью к компьютер

ной технике и прекрасно гово
рящий по-русски. Он является 
автором учебника русского язы
ка на дискетах, названного им 
«Встречи», который значитель
но облегчил изучение трудного 
для немцев языка. Сейчас К. 
Вашик работает еще и вад 
созданием банка данных ио 
русской культуре, содержаще
го сведения о более чем 900 
русских и советских авторах. 
Ввести подобные данные в 
компьютер — огромный труд, 
и в институте занимаются 
этим свыше десяти человек.

НА СНИМКЕ: немецкий уче
ный показывает свой компью
терный учебник русского язы
ка.

Фото Г. НАДЕЖДИНА 
и Г. КУЛЬБИЦКОГО. 
(Фотохроника ТАСС).

«самая-самая»?

Дословно АМЕРИКАНСКАЯ «АЛЬБА»
ЛЕНИНГРАД. Введена

ДАЙДЖЕСТ

Переживаемая сейчас во 
Вьетнаме «антикварная лихо
радка» явилась одной из обо
ротных сторон расширения 
контактов с внешним миром. 
Все больше жителей респуб
лики осознают, что предметы 
старины, которые
лет назад можно было здесь 
купить буквально за бесценок, 
представляют немалую цен
ность для зарубежных музеев, 
пользуются спросом на между
народном антикварном рынке. 
Внутренние же цены на ста
ринные изделия из бронзы, 
фарфора, дерева, хотя и под
нялись за последние годы в 
десятки раз, тем не менее су
щественно ниже мировых, с 
чем и связан бурный рост их 
незаконного вывоза за рубеж.

Половина уличенных в по
пытке нелегального вывоза — 
сотрудники дипломатических 
миссий в СРВ.

0 ЛОНДОН. 11ремьер-ми- 
нистр Джон, Мейджор объя
вил о возобновлении британ
ской помощи СССР, которая 
была заморожена в связи с 
попыткой государственного 
переворота. В радиоинтервью 
корпорации Би-си-си глава 
британского правительства 
также дал понять, что будет 
проведен пересмотр всей эко
номической помощи Советско
му Союзу со стороны Запада, 
заявив: «Я думаю, что мы за
хотим вновь изучить положе
ние в этой области».

0 ПАРИЖ. Опасным и не
осуществленным путчем, наз
вал сегодня президент Фран- 
ции Франсуа Миттеран пред
принятую в Советском Союзе 
попытку военного переворота, 

, направленную на свержение 
Михаила Горбачева.

В телевизионном интервью 
он заявил, что не был удив
лен провалом попытки пере- 
■ворота. Это настолько проти
воречило всему и было столь 
анахроничным, что я не ду
мал, что путч мог предста
вить угрозу миру во всем .чи
ре, однако он мог вылиться в 
«драматичный и кровавый 
эпизод».

Франсуа Миттеран воздал 
должное «великому мужеству» 
советских людей, особенно 
Президента России Бориса 
Ельцина.

Президент сказал, что он 
опасался за жизнь Михаила. 
Горбачева и защитников пар
ламента России, поскольку 
«могли быть сотни и тысячи 
мертвых».

0 БОНН. «Победой граж
дан Советского Союза и де
мократии» назвал провал по
пытки государственного пере
ворота в Москве канцлер ФРГ 
Г. Ноль. В интервью теле
программе АРД глава прави
тельства ФРГ отметил, что 
«это событие откроет новую 
главу в истории России и Со
ветского Союза».

0 ЛОНДОН. Попытка пере
ворота в СССР не повлияла 
на планы сокращения Воору
женных Сил Североатлантиче
ского альянса. Об этом- зая
вил сегодня в интервью теле
компании Би-би-си генераль
ный секретарь ПАТО Ман
фред Вернер, который одно
временно подчеркнул, что, хо
тя эти сокращения и будут 
осуществляться, страны аль
янса сохранят достаточный 
потенциал, необходимый «для 
поддержания баланса с по- 
прежнему мощными советски
ми силами».

По словом Вернера, в на
стоящее время руководство 
Советского Союза обрело боль
ше стабильности и демокра
тичности, что открывает воз
можность для развития сот
рудничества между СССР и 
странами Запада.

ШПАНЫ ВСЁ БОЛЬШЕ

НА БЕРЕГАХ НЕВЫ
строй действующих первЛя 
очередь совместного советско- 
американского предприятия 
«Альба», входящего в Ленин
градский государственный 
концерн внешнеэкономическо
го и промышленно-торгового
сотрудничества «Интерлен-
пром». Новое предприятие 
уже сегодня вышло на изго
товление около шестисот ты-
еяч пар модельной 
обуви в год.

Американские

женекой

партнеры
предоставили технологию, раз
работали модели изделий и 
организовали их производст
во. Все необходимое оборудо
вание поставлено фирм ми из 
Италии и Германии.

«Альба» работает в тесном 
контакте с другими подразде-
лениями 
ленпром».

концерна «ЙНтер-
Оно получает по*

дошвы и каблуки с совмест
ного еоветспо-итальяпекого 
предприятия «Скортек». кото
рое тоже недавно выпустило 
свою первую продукцию. Та
кая специализация предприя
тий-партнеров создает хоро- 
iaue условия для расширения 
ассортимента продукции, по
вышения ее качества.

НА СНИМКЕ: модельная 
женская обувь производства 
советско-американского пред, 
приятия «Альба».

Фото G СМОЛЬСКОГО. 
(Фотохроника ТАСС).

Кто сажая богатая женщи
на в мире! Ответ на этот 
вопрос крайне сложен ввиду 
того, что прессой разных 
стран называется по край
ней мере два десятка имен, 
причем каждое издание пы
тается приписать колоссаль
ное состояние своим сооте
чественницам. И асе же, по 
обобщенным данным, самой 
богатой женщиной жира м- 
лястся английская королева 
Елизавета Вторая, Ее общее 
состояние в движимости и 
недвижимости оценивается 
от 5 до 7 миллиардов фун
тов стерлингов. (Некоторые 
источники указывают сумму 
куда большую).

НА СНИМКЕ: Елизавета 
Вторая в парадно-церемони
альных нарядах.

Фотохроника ТАСС.

В несколько

Просто факт
Серьезные беспорядки вспыхнули в расположенной в амери

канском штате Алабама федеральной тюрьме Талладега, где со
держатся несколько сот кубинских беженцев, совершивших пре
ступления па территории США.

Как сообщили представители тюремной администрации, заклю
ченные захватили несколько зданий. Около 10 надзирателей, а 
Также сотрудников службы иммиграции и натурализации США, 
в том числе три женщины, захвачены в качестве заложников. 
Один из заложников, получивший ранения, был освобожден. 
Как утверждает администрация, требования бунтовщиков пока 
неизвестны.

Never 
.16% Occasionally 

30% :

Regularly 
53% .

pprfty into makeup
ВбЫюеНЙ AWnes ticket agent tost her job 

th® tenth beœuse she refused to wear
ЙмММШ.^ has steed to give her 

wear cosmetics

Журналистам стал известен случай, когда руководство аме- 
риканской авиакомпании «Континентал Эйрлайнс» уволило рас
пространительницу билетов только за то, что она не захотела.' 
пользоваться косметикой. Правда, потом вновь приняло на ра
боту. Опрос, проверенный среди 1048 женщин при участии га
зеты <• Ю.Эс Эй.Тудей», выявил, что 53 процента женщин поль
зуются косметикой постоянно, от случая к случаю—30, никог
да—1Ь, не ответили ни да, ни нет один процент.

Фотохроника ТАСС.

ПОПКА ВОВСЕ НЕ ДУРАК
Попугай Фред, испытывая жажду, и® ждет, когда ему по

дадут пить: он проявляет собственную инициативу.
Недавно он подлетел к бару своего хозяина и взял банку 

«Пепси», которую тут же жадно выпил.
Эту сценку подглядел фотограф из Калифорнии, который 

мгновенно сделал снимок для журнала «Нэшнл инкуайрер» 
я получил ’ премию в тысячу долларов. Снимок был признан
одним из лучших в текущем году.

Фотохроника ТАСС.

ВОРЬЕ ПРОСТО ДОСТАЛО!
Черные времена наступили для одного из старейших членов I 

ангольского правительства, государственного секретаря по | 
социальным вопросам Родет Душ Сантуш. Дважды за послед- » 
ние два месяца возглавляемое ею ведомство подвергается нала- I 
дению грабителей. В первый раз им удалось украсть круг- } 
ленькую сумму в ö миллионов новых кванз (примерно сто ты
сяч долларов), А в ночь с 4 на 5 августа воры вновь соверши
ли налет на незадачливый госсекоетариат, расположенный, 
кстати, по соседству со столичной криминальной полицией, 
правда, на сей раз они ушли с пустыми рунами. Без труда 
проникнув в здание через окно, бандиты попытались взломать 
уже облюбованный ими сейф, но что-то в последний момент 
их спугнуло.

«Ирония судьбы» по-африкански
«Каждая мышка в своей норке спит*, гласит поговорка уган

дийского племени басога. Именно ею и руководствовался 
судья городского магистрата Джинджи (район Бусога), когда 
присудил (8-летнего рыночногг торговца Висента Мусизи к 
году тюремного заключения за «преступное вторжение в свя
щенные пределы чужого семейного очага*. Вина Мусизи. 
подвыпившего на радостях от удачно сбытого товара, за
ключалась не только в том, что он спутал дом и улицу, улег
шись спать на чужой кровати за несколько кварталов от свое
го жилища, но и в том, что пытался вытолкать за дверь истин
ного хозяина и пришедших ему на помощь соседей.

ВАЛЮТКИ НЕ НАДО?
В Румынии легализирована продажа и покупка свободно 

конвертируемой валюты. Согласно постановлению Кабинета 
министров, в стране начали функционировать официальные 
пункты обмена валюты, положившие конец процветавшему 
здесь до сих пор «черному» рынку. Право открывать такие 
пункты получили банки, их уездные отделения, туристиче
ские агентства и прочие как государственные, таи н частные 
предприятия, являющиеся юридическим лицом.

строк
0 САМ - ФРАНЦИСКО. 

Почти сутки продолжалась 
борьба е сильным пожаром 
на гонконгском грузовом 
судне «Си аркитект». нахо
дящемся в Тихом океане в 
200 километрах к западу от 
города Монтерей (штат 
Калифорния), Сейчас ос
новные очаги пожара уда
лось ликвидировать. Судно 
находится па плаву, и угро
за его затопления мини
мальна. В воскресенье так
же найдены 2 обгоревших 
тела, которые, по всей ви
димости, принадлежат ка
питану судна и его помощ
нику. Об этом сообщили 
представители береговой
охраны, и ВМС
Огонь охватил корабль

США.
в

суббогу утром, спустя не-
сколько часов после его
выхода из порта Лос-Анд
желеса.

0 НЬЮ-ЙОРК. Факты 
грубого нарушения граж
данских прав чернокожих 
служащих и их семей на 
американских военных ба
зах в Европе вскрыл в хо
де недавней ознакомитель
ной поездки председатель 
правительственной, комис
сии по гражданским пра
вам Артур Флетчер.

Как сообщила «Нью- 
Йорк тайме», факты дис
криминации имеют место 
прежде всего при найме 
На работу гражданских слу
жащих. Однако в частных 
беседах е военнослужащи
ми А. Флетчер пришел к 
выводу, что дискриминация 
существует и в отношении 
чернокожих американцев, 
проходящих службу в аме
риканской армии.

«ЧТОБЫ ВСЕ, KAK V ЛЮДЕЙ...»

Так решила известная итальянская нор' 
нозвезда и депутат парламента тридцати
девятилетняя Илона Сталер — ЧичЧолина 
(известна по фильмам «Шоколадные бана
ны» и «Атомная оргия»), обручившись с 
американским скульптором Джеффом Кун
сом. «Заявление» молодожены «подали» в 
Будапеште •— родине парно  звезды, высту
павшей ил экранах с« различными партне
рами, включая - братьев наших меньших а

Оольших-
«Я никогда так не волновалась, как идя 

к алтарю. Это какое-то новое ощущение 
в моей жизни. Я не допущу до тела свое
го жениха, пока мы не «распишемся»,— 
заявила киноблудница. — п еще: никто 
меня не узнал во время церемонии венча
ния: все привыкли, что я всегда голая. И 
в платье не обратили на меня внимания»-. 

Фото Кейстоп—ТАСС. ’
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ПЕРЕЧЕНЬ ТОВАРОВ, 
ВЫСТАВЛЕННЫХ НА ПРОДАЖУ 
, НА ТЕКУЩЕЙ НЕДЕЛЕ.

ФОРМУЛА

УСПЕХА

Г р д я с » е ,Т Е м

Э Б Ъ Е Д И Н Е и и

Предприятие
«Эркас»

Краткое -наименование г 
товаров

w X
©я 
03 О. 

■ га

J ф
S а 
X Ф

е; м х г
О О ttra
X н Ш X

Цена 
единицы

руЗ.

руб-50.002-литровый

4. Железо оцинкованное 
2000x1000x0,5

2. Огнетушитель порошковый 
20000.0 шт.

8000.00

3. Белила цинковые в
руб. 
руб. 
РУб. 
руб.

4.
5.
6.

бочках и флягах 
Автомобиль ГАЗ-2410 
Автомобиль ВАЗ-21093 
Самосвал ЗИЛ-555, б/у

5000.0 кг 11.50 
260000.00 
110000.00 
50000.00

30.0
20.0

1.0
шт. 
шт. 
шт.

7. Кран монтажный 
на базе Т-170 1.0 шт. 250000.00 руб.

8. Автомат сварочный 
ПДО-517-3 в комплекте 5.0 шт. 10000.00 руб.

9. Изотермомашина (продукты) 
ЗИЛ-дизель 1.0 шт. 150000.00 шт.

40. Машина контактной сварки 
МТР-1701 5.0 шт. 5500.00 руб.

И. Станок радиально
сверлильный 10 0 шт. 40000.00 руб.

42. Изотермомашина ГАЗ-53 1.0 шт. 95000.00 руб.
43. Машина •контактной сварки 

МТР-2401 10.0 шт. 7000.00 руб.
*20.0 15000.00 РУб,шт.

ШИРОКИЙ ВЫБОР+КАЧЕСТВО+НИЗКИЕ ЦЕНЫ.
По этой формуле работает
Коммерческий фонд программного обеспечения 
для всех типов ЭВМ.
Вы можете убедиться в этом сами.
Мы ждем Вас по адресу: 620075, Свердловск, ул. Лу

начарского, 81, комн. 33.
Телефоны: 55-2G-31, 56-92-14.

Уральский
государственный университет

14, Полуприцеп ОДАЗ-935Н, 
г/п 11 т

45. Станок для обработки 
бревен СБС-22

46. Склад арочный 
45x14x7 м

47, Кирпич красный 
строительный М-75

18. Нихром 4 мм
19. Ферромарганец россыпью
20. Свинец в чушках, новый
21. Силумин, сплав кремния

1.0
1.0

35700.0

22.

ЗА.

с алюминием
Марганец россыпью, чистый
Чугун литейный
Л-1 в чушках
Цинк в чушках •

шт.
шт.
шт.

108.0 кг

1.5

500 0 кг
3.0 т

25. Молибден (пруток) 
диам. 46,7 мм

26. Круг из нержавейки 
(пруток) диам. 10 — 50 мм

27. Дверное полотно 2300 и 
2000x900x36 из ДСП полиров.

28. Стенка мебельная

20.0 т . 
1.5 т
49.5 кг

6.0 т
14.0 шт.

1000000.00
200000.00

0.55
90.00

3000.00
7000.00

20.00
3500.00
1000.00
7000.00
200.00

5000.00
550.00

пр-во Германии, 17 мест 
29. Труба, диам. 57x3,5 мм

4.0 компл.
100.0 т"

30. Директорский коммутатор 
УД-40, пр-во Польши 1.8 ш,.

31. Радиотелефон «INTERNATIONAL» 10.0

18000.00
3750.00

1.0 шт.

руб.
руб.
руб. 
руб. 
РУб. 
РУб.

РУб. 
руб.

РУб.
РУб.

РУб.
руб. 
руб.
руб. 
руб.

им. А. М. Горького
приглашает старшеклассников в Малый университет

на очное отделение в школы юных математиков (7— 
11 кл.), физиков (9—11 кл.), химиков (10—11 кл.), астро
номов (6—11 кл.), биологов (10 кл.), журналистов (10— 
11 кл.), историков (8—11 кл.), философов (10—11 кл.), 
экономистов (10—11 кл.), изобретателей (TPII3) (8—11

ф На заочное отделение в школы юных математиков 
(7—11 кл.), физиков (9—11 кл.),. астрономов (8—11 кл.), 
историков (8 кл.), журналистов (9—11 кл.), филологов 
(8 кл.).

Занятия на очном отделении проводят раз в неделю, в 
кабинетах и лабораториях УрГУ. Для учащихся заочного
отделения высылаются задания.

32, Труба стальная 
диам. 45 мм Ст. 3,5 мм

33. Охладитель творога
209 —ОТД —1

34, Радиостанция Р-108
35. Провод М К-27-11-0.75, 

МК-27-11-0.35. МПО7-0.5
36. Провод теплостойкий 

МК-27-11-0.5
37. Линия по пр-ву творога 

29-ОПТ-2 5
38. Вентиль ВВ 32Х

10 т

2.0 шт.
7.0 шт.
4283,6м

5068.0 м
1.0шт.

718.0 шт.из нержавейки
39. Уголок алюмин, разный

40 x40, 30 x20, 75 x 50, 30x30 5000.0 м
40. Стиральная Машина

«Урал-10» 30 шт.
Радиотелефон «AAKASHIA-SOl» 100.041.

42.
43.

Трубоукладчик Т-330 1.0 шт.
БРУС березовый 60x100 5Ю.0 куб. м

шт.
15000.00 РУ®.

5000.00 руб.

4500.00

50000.00
40000.00

2 50
2.35

350000.00
60.00
4.00

шт.
1450 00 
5500.00

165000.00
400.00

РУб.

руб. 
руб.

РУб.
РУб.
РУб.
РУб 

руб.

руб. 
руб. 
руб. 
руб.

45.
46.

Гараж металл.
не разборн., толщ. 2 мм 5.0 шт.
Кирпич силикатный 5001000.0 шт.

Ткань школьная шир. 172 
APT 2107 «Д»

2500.00
0.75

руб. 
руб.

■ 47. Труба нерж. диам.
159x7, 12Х18НЮТ

48. Труба нерж. диам.
121x6, 8X18HI0T

49. Труба нерж. диам.
121x6, 12Х18Н10Т

50, Бумага отборно-газетная 
оберточная, формат 84.

51. Стекло ветровое 
бронированное тониров, 

52. Труба газовая стальная 
диам, С-20

7000.0 м
3.9 т

1126 10.0
400.0 шт.

53 Труба газовая 
линкованная, диам. С-32

54. Сварочный трансформатор
55. Плиука из туфа, 

300x600x20 мм
55. Арматура диам. 14
57. Арматура диам. -16
58 Оборудование кирпичных

ТД-401 4.0
1000.0 «

50.0 т
10.0 т

ШТ.

заводов
59. Инкубатор новый

5.0 шт.
10Ю.О шт.

60. Автоэмаль .синтетическая 
МЛ-12 всех цветов 300000.0 иг

61. Труба из легирован, стали
диам. 127х12СТ30ХГСА-8 м 180 т

62. Сварочный полуавтомат 
«КЭМПИ-5000» _ 10 шт-

63. Шкаф холодильный ШХ-4Л2 5.0 шт.
64. Медь СМ-99.97 ч 

варьербарсах
65. Труба алюмин. Д1Т90Х20

ГОСТ 18482-79 
66. Феррохром 60 пр.

ГОСТ 4757-89 россыпью 
67. Труба нерж. 06х18Н10Т 

диам. 14x0,2
.68. Труба нерж. 03Х18Н10Т 

диам. 18x0.2
69. Сетка нерж.

ОЗХ18Н9Т ВИ, 0,14x0,09
70. Кран козловой

KKT-K-5-12.5
71. Теплая стоянка для 

авто на 18 мест
72. Сковоррда тефлоновая 

пр-во Алжира по франц.
73. Насос электрический

«КАМА» ВЦ. 0,5-20 
74. Автомашина*ЗИЛ-4502

3527.0 кг
30.0 т

2000.0 м
4000.0 м

10000.0 кв.

1.0 ш
1.0 шт

м

лицеи. 150.0
100.0 шт.

1.0 шт.борт, новая -, —
75. Дрова для «утопления 4000.0 куб. м
76. Проволока медная 

диам. 7.2 мм.
77. Металлопрокат<Г-образнЫ1 

100x190x20 СТА 45
78. Лист стальной 

1600x6000x10 Ст. 3
79. Бронза-сплав в чушках
80. Алюминий АК-4-14, 

диам. 120 (пруток)
81. Алюминий АК4, диам. 100

45067.0 кг 
й

60.0 т

10.5 Т
5.0 т

440.0 иг

82.

83.

(пруток) 
Алюминий АБ, диам. 50, 
(пруток)

Алюминий AK4-Î, диам. 95

2770.0

3770.0

кг
кг

84.
85.

(пруток) 
Автомобиль МАЗ-537 
Олово в слитках

3630.0
1160.0

86. Арматура АЗ-25Г2С 
горячекатаная диам. 16 мм

1,0 
кг

кг 
шт.

10.0 т

За прошедшую неделю на СТБ было заключено 65 сде
лок на общую сумму 5 млн, 200 тыс. рублей.

В заключении сделок Вам готовы оказать содействие 
брокерские конторы СТБ, список которых — в газетах «На 
смену!» от 7 августа, «Уральский рабочий» от 14 августа.

БИРЖЕВЫЕ НОВОСТИ СО СВЕРДЛОВСКОЙ 
ТОВАРНОЙ БИРЖИ

КАЖДЫЙ ВТОРНИК НА ЭТОМ САМОМ МЕСТЕ

СВЕРДЛОВСКАЯ 
ТОВАРНАЯ 

БИРЖА

620012, Свердловск, пр. Космонавтов, 23. 
Телефоны: 39-85-94, 34-43-01 

Телефакс: 34-43-01.

Запись на.очное отделение производится ежедневно, до 
5 октября (кроме воскресенья), по адресу: Свердловск, 
ул. Тургенева, 4.

Иногородние высылают заявления по адресу: 620083, 
Свердловск, пр. Ленина, 51, Малый университет.

В письме вложите конверт с Вашим адресом.
Кроме заявления, других документов не надо.

Организационные собрания очного отделения состоятся 
5 октября с 15.00 по адресу: Тургенева, 4.

БРОКЕРСКАЯ ФИРМА «КО-ХРИАН»
— предоставит полную информацию о предложениях, 

ценах и сойершенных сделках в Свердловской товарной 
бирже;

— выгодно реализует Ваши товары и приобретет инте
ресующую Вас продукцию;

— работает на Свердловской товарной бирже и бирже 
Российского союза частных собственников;

— сотрудничает с Российской и Сургутской товарно-сырь
евыми и Московской товарной биржами;

— приглашает к взаимовыгодному сотрудничеству ком
мерческих агентов. Оплата — процент от прибыли.

Для получения более подробной информации, а также 
заключения договоров на брокерское и информационное 
обслуживание обращаться по телефонам в Свердловске: 
72-92-09, 35-66-54.

ПРОВОДИТ 
КАЖДУЮ 2-ю, 4-ю СУББОТУ МЕСЯЦА

Аукцион «Эркас»
ТОРГИ СОСТОЯТСЯ: 

19-й аукцион — 14 сентября, 
20-й аукцион — 28 сентября. 

На торги представлены:
1-, 2-, З-компатные квартиры, помещения, автомобили со

ветского и импортного производства,.
мебель и сопутствующие товары.

ВКЛАДЫВАЙТЕ ДЕНЬГИ В ТОВАР — 
И ВЫ ОБЕСПЕЧИТЕ СЕБЕ БУДУЩЕЕ.'

Начало торгов в 11 часов, билеты в кассах Дома офи-
церов.

Справки ' по телефону: 57-84-78.
® ВЛАДЕЛЬЦЫ КВАРТИР, РУКОВОДИТЕЛИ 

ПРЕДПРИЯТИИ!
Только аукцион «Эркас» продаст или 

Ваши квартиры, помещения быстро, без 
годных условиях.

Заявки на приобретение КВАРТИР,

сдаст в аренду 
хлопот, на вы-

АВТОМОБИЛЕЙ
принимаются по телефону 57-84-78, или по адресу: ул. Ма
лышева: 46 (ул. Добролюбова, 2), остановка транспорта 
«Рубин».

АУКЦИОН «ЭРКАС» ЖДЕТ ВАС!

КОММЕРЧЕСКИЙ ЦЕНТР «BUSINESS CONTACTS»

СВЕРДЛОВСКАЯ КОММЕРЧЕСКАЯ БИРЖА
РЕГУЛЯРНО ПРОВОДИТ

телевизионные 
уральские торги. 

ПРИГЛАШАЕМ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
БИРЖ, БРОКЕРСКИХ СТРУКТУР И ЧАСТНЫХ ФИРМ 
СТАТЬ УЧАСТНИКАМИ ТЕЛЕВИЗИОННОЙ БИРЖИ.

УРАЛЬСКИЕ ТОРГИ —
ЭТО АКТУАЛЬНАЯ РЕКЛАМА ВАШЕЙ ПРОДУКЦИИ, 
ЭТО ВАШ ШАНС ПРИВЛЕЧЬ ТОРГОВЫХ ПАРТНЕРОВ, 

ЭТО БЫСТРОЕ УДОВЛЕТВОРЕНИЕ ВАШИХ 
ТОВАРНЫХ. ПОТРЕБНОСТЕЙ, 

ЭТО ВАШ ПОМОЩНИК В БИРЖЕВОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

В РЕГИОНАХ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ. 
УРАЛЬСКИЕ ТОРГИ 

ПРОВОДЯТСЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНО 
КАЖДЫЙ ПОНЕДЕЛЬНИК

В 20 ЧАСОВ 25 МИНУТ 
ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ 

СВЕРДЛОВСКОГО ТЕЛЕВИДЕНИЯ. 
С заявками на продажу, куплю или обмен товаров, а 

также на информационное обслуживание Вы можете обра
щаться в региональное рекламно-информационное Агент
ство телевизионной биржи по адресу:

620219, Свердловск, К-49, ул. Комсомольская, 37, 
комн. 905, кооператив «Мечта».

Телефоны: 49-47-40, 49-47-39.
Факс: 44-51-63. 

® ® ® 
АГЕНТСТВО «МЕЧТА» 

0 организует льготное обслуживание постоянных участ
ников телебиржи.

500 рублей — 
это Ваши минимальные издержки 

при несостоявшейся сделке;
® принимает заявки и предложения, в которых расчет

ный доход составляет не менее 1000 рублей на каждой 

ЕСЛИ ВЫ ЭНЕРГИЧНЫ И ПРЕДПРИИМЧИВЫ, 
«МЕЧТА» ПРЕДЛОЖИТ ВАМ КОНТРАКТ

ДЛЯ РАБОТЫ КОММЕРЧЕСКИМ АГЕНТОМ 
НА ВЗАИМОВЫГОДНЫХ УСЛОВИЯХ.

при НПМП «ТЕКТАЛ» с 25 августа проводит 
расширенный набор слушателей на курсы английского 

языка разговорного и делового направлений.
Разговорное направление предусматривает обучение на

чинающих изучать английский язык и совершенствующих
ся в нем. ,
Ведется по программам Оксфордского университета и 
Лондонского лингафонного института.

Направление «Деловой английский» предусматривает хо
рошее знание разговорного английского языка. Обучение 
ведется по следующим курсам: лондонский курс «BUSI
NESS CONTACTS», лондонский курс Би-би-си, американ
ский курс «Ключи к менеджменту», курс деловой пере
писки, навыки ведения деловых переговоров и т. д.

ВЫСОКАЯ КВАЛИФИКАЦИЯ 
НАШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 

ОБЕСПЕЧИТ ВАМ НАДЕЖНЫЕ ЗНАНИЯ!
Занятия проходят в бизнес-центре НПМП «ТЕКТАЛ» 

по адресу: 620102, Свердловск, ул. Шаумяна, 83.
Телефон: 23-82-72.

УЧЕБНО-

ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ

ЦЕНТР

10750.00

руб.10750.00 СВЕРДЛОВСКАЯ10750.00 РУб.
7000.00 РУб.

ТОВАРНАЯ350.00 РУб.
4000.00 РУб,

БИРЖА

42.00
5500.00

руб.23000.00

руб.10.00
5000 00

75.00
ИЛИ лиц,70

90.00
обучения150000.00 РУб.

руб.198000.00
лиц, же-руб.

380.00

25.00
2100.00

23.00
13.00
13.00

руб,2800.00

7000.00
3000.00

25000.00
12000.00

2100.00
16000.00

80.00 
2900.00 
2800.00

руб. 
руб.

руб. 
руб.

ДОЛ.
ДОЛ.

РУб. 
РУб.
руб. 
руб, 
руб.

руб. 
руб.

руб. 
руб. 
руб. 
руб.

400000.00
1200.00

руб. 
руб. 
руб.
руб. 
руб. 
руб.

руб. 
руб. 
руб. 
руб.

руб.
руб. 
руб.

145000.00
25.00

13.00 
230000.00 

200.00

шт. 120.00

80.00

Адрес для анкет: 620077, Свердловск, А!Я 125

«КОНКУРС»

Телефон для справок: 37-11-10

лающих стать таковыми (обязательно знание одного иностранно
го языка),

♦ руководителей конкретных хозрасчетных программ,
♦ диспетчеров на дому с телефонами,
ф водителей с собственными автомобилями.

СВЕРДЛОВСКАЯ

Дежурный по номеру 
В. ВОХМИН.

Время подписи в печать—20.00.

ТОВАРНАЯ
БИРЖА

Редактор Т. ЛОМАКИНА.

для работы во вновь создаваемых коммерческих организациях 
проводит конкурсный набор сотрудников:

ф бухгалтеров с опытом работы,
ф юристов, знающих или желающих освоить советское и меж

дународное коммерческое, финансовое, налоговое и трудовое 
законодательство,

ф специалистов в области страхования,
ф финансистов различной специализации,
ф брокеров для работы с товарами или ценными бумагами,
ф коммерческих агентов,
ф системотехников для создания информационных систем,
ф экономистов по ценам, планированию и труду,
ф специалистов по маркетинговым исследованиям 

желающих стать таковыми,
ф кадровиков для подбора, оценки и организации 

персонала,
ф специалистов по внешнеэкономическим связям или

СТУДИЯ ИНОСТРАННЫХ языков
Внешнеэкономической ассоциации 

Архангельской области —

ЭТО 
КЛИЕНТЫ НА ВСЕХ КОНТИНЕНТАХ

от сельского школьника до президента 
крупнейшей корпорации, 

от домохозяйки до всемирно известной 
звезды Голливуда!

ЭТО 
САМЫЕ РАЗНООБРАЗНЫЕ 

ЗАКАЗЫ НА ПЕРЕВОД 
от простого письма зарубежному другу 

до фундаментальной энциклопедии «Оружие стран мира», 
от телефонного разговора 

до приема правительственных делегаций!
ВСЕГДА И ДЛЯ ВСЕХ!

БЫСТРО, НЕДОРОГО, КАЧЕСТВЕННО 
СО ВСЕХ ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ 
НА ВСЕ ИНОСТРАННЫЕ ЯЗЫКИ 

ВЫПОЛНИТ ПЕРЕВОДЫ
СТУДИЯ ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ.

Адрес: 163046, Архангельск, бокс 67.
Телефон: 6-39-17 (код 81822) 

Телекс 242115 ИНФ СУ
Телефакс: 6-39-57 (код 81822).

Свердловский Дом науки и техники 
и институт спектроскопии АН СССР 

10—II сентября 
проводят семинар 

«АНАЛИТИЧЕСКИЕ ВОЗМОЖНОСТИ 
ЛАЗЕРНОЙ СПЕКТРОСКОПИИ».

Оплата за участие — 70 рублей.
Р/счет Дома науки и техники № 700404 МФО 253761 в 

Ленинском филиале ССБ г. Свердловска.
Справки по телефону: 28-93-40.

МЫ ГОТОВЫ РАССМОТРЕТЬ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ЛЮДЕЙ, 
КОТОРЫМ НЕ УДАЕТСЯ ОСУЩЕСТВИТЬ СВОИ ИДЕИ.

Желающих принять участие в конкурсе просим не позднее од
ного месяца с момента опубликования выслать по почте отпеча
танную краткую анкету:

фамилия, имя, отчество полностью; год рождения; полное на
именование оконченных учебных заведений и год скончания (об
разование не ниже 10—11 классов); специальность по диплому; 
название организации, в которой Вы работаете и занимаемая долж
ность; перечислите, какие из предложенных нами должностей Вас 
заинтересовали; Ваш телефон или полный почтовый адрес для свя
зи; другие сведения, которые Вы сочтете нужным сообщить.

Прошедшие отборочный этап (конкурс анкет) 
будут приглашены на собеседование.

Свердловская областная клиническая 
больница № 1

@ объявляет набор на хозрасчетные платные трехмесяч- 
ные курсы по подготовке младших медицинских сестер по 
уходу за больными.

Начало работы курсов с 1 сентября.
Стоимость обучения — 350 рублей.

• Объявляет набор на хозрасчетные платные двухмесяч
ные курсы по лечебному массажу.

На курсы принимаются лица, имеющие медицинское об
разование.

Начало работы курсов с 1 сентября.
Стоимость обучения — 525 рублей.

Прием документов по адресу: ул. Волгоградская, 185, 
ОКБ № 1, планово-экономический отдел.

Телефон: 28-42-98.

56-91-16
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